

RIWAYAT HIDUP



Abas Asyafah; Lahir di Cijulang-Ciamis tanggal 16 Oktober 1958, sebagai anak ke-5 (enam bersaudara) dari pasangan K.H. Muhammad Athory dan Hj. Siti Romlah. Ia menikah tahun 1985 dengan Dra. Hj. Yayan Karyani, M.Pd. dan diamanati tiga anak; Sany Ulfah Mumtazah, S.Pd., Fikri Rasyid, dan Rahmi Qurota Aini.

Karir pendidikan keagamaan diawali dari lingkungan keluarga yang menaruh perhatian besar terhadap pendidikan Islam, kemudian berlanjut ke Madrasah Diniyah (6 tahun), Pesantren Darussalam Ciamis (6 tahun), dan Pesantren Sumur Bandung (2 tahun). Sedangkan pendidikan formal diawalinya dari SDN Kertayasa I (lulus 1972), MTs Darussalam Ciamis (lulus 1974), MAN Darussalam Ciamis (lulus 1977), S1 Jurusan Pendidikan Bahasa Arab FKSS IKIP Bandung (lulus 1982), S2 Prodi PU SPs IKIP Bandung (lulus 1992) dan kini sedang menyelesaikan jenjang pendidikan formal terakhir (S3) pada Prodi yang sama di SPs UPI.

Sebagai dosen tetap MKDU di IKIP Bandung (diangkat tahun 1986), ia berusaha untuk berkarir dengan melaksanakan tugas-tugas akademik dan aktifitas profesional antara lain sebagai berikut:

Pengajaran; Membina matakuliah PAI dan Seminar PAI di lingkungan UPI (dulu IKIP Bandung) sebagai tugas utamanya sejak tahun 1986 sampai sekarang. Di samping itu, ia membina matakuliah Pendidikan Lingkungan Sosial Budaya dan Teknologi (PLSBT), matakuliah *taujih al-risalah* (Bimbingan Skripsi) di Jurusan Pendidikan Bahasa Arab, Aqidah Islam I, Aqidah Islam II, dan Metode Penelitian di Program Studi Ilmu Pendidikan Agama Islam (IPAI) FPIPS UPI. Di luar UPI, pernah ikut serta membina Bahasa Arab di UNINUS, pernah membina PAI di Akademi Industri Niaga (AIN) Bandung, membina PAI di Sekolah Tinggi Teknologi Tekstil (STTT) Bandung sampai sekarang, dan sebagai tutor mata kuliah PBK di UT UPJJ Bandung.

Penelitian: Dampak Pendidikan Agama Terhadap Peningkatan Kualitas Belajar Mahasiswa di Jawa Barat (1990), Pembinaan Nilai-Nilai Keagamaan (Studi Kasus pada Pondok Pesantren “Syamsul Ulum” Gunung Puyuh Sukabumi (1991), Pembinaan Nilai-Nilai Keislaman di Pondok Pesantren dan Aplikasinya pada Lembaga Pendidikan Formal (Multi Kasus pada Pelbagai Pondok Pesantren Di Jawa dan Madura) (1991), Pembinaan Nilai-Nilai Keislaman di Pondok Pesantren dan Aplikasinya di Perguruan Tinggi (1993), Latar Belakang Mahasiswa IKIP Bandung yang Mengikuti MKDU-PAI Tahun 1992/1993 (1993), Studi Konseptuan Tentang Model-Model Mengajar Berdasarkan Al-Quran (1993) Kesulitan-kesulitan Dosen PAI pada PTU dalam Penelitian Keagamaan (1994), Kebutuhan Dosen Jurusan MKDU FPIPS IKIP Bandung dalam Upaya Meningkatkan Darma Penelitian (1995), Studi Pelaksanaan Evaluasi MKDU di Lingkungan IKIP Bandung (1995), Studi Evaluatif terhadap Pelatihan Dosen PAI pada PTU Se-Indonesia di IKIP Bandung (1995), Efektivitas PBM PAI dalam Membina Ketauhidan Mahasiswa IKIP Bandung (1995), Studi Evaluasi Terhadap Pelaksanaan MKDU di Lingkungan IKIP Bandung (1995), Konsep Iman Berdasarkan Al-Quran (Kajian Medan Semantik) (1998) Konsep Taqwa Berdasarkan Al-Quran (Kajian Medan Semantik) (1998).

Buku; Publikasi berupa buku antara lain: *Pesan Moral Dari Kampus* (editor, dalam proses), Alfabeta, Bandung. (2009), *Manusia; Proses Hidup dan Nilai Eksistensial Kehidupannya*, Alfabeta, Bandung (2008), *Pendidikan Nilai, Moral, Agama Islam & Kelembagaan Studi Islam Di Malaysia*, Yasindo Multiaspek, Bandung (2009), *Dimensi-Dimensi Strategi Pembelajaran PAI*, Jurusan MKDU UPI, Bandung (2008),

Pemahaman Kontekstual Pendidikan Umum (Bab, dalam Bunga Rampai), Yasindo Multi Aspek, Bandung. (2008), *Pengantar Ilmu Pendidikan Islam Teoretis*, Yasindo Multi Aspek, Bandung. (2008), *Isu-Isu Aktual dalam Sentuhan Pendidikan Islam*, Yasindo Multi Aspek, Bandung. (2008), *Esensi Pengembangan Kepribadian* (Saduran), Yasindo Multi Aspek, Bandung. (2008), *Teori dan Praktek Pengurusan Jenazah*, (Modul Pembelajaran-an), Jurusan MKDU UPI (2008), *Pendidikan Agama Islam untuk SMA*, 3 Jilid, (Tim Penulis), Alfabeta, Bandung (2005), *Islam; Doktrin dan Dinamika Umat* (Tim Penulis), Value Press, Bandung. (2004), *Pendidikan Agama Islam untuk SMP*, 3 Jilid, (Tim Penulis), Alfabeta, Bandung. (2004), *Manajmen dan Kepemimpinan dalam Gamitan Ajaran Islam*, Sany Press, Bandung (2004), *Pengantar Pendidikan Agama Islam untuk Mahasiswa*, Sany Press, Bandung. (1987).

Karya Tulis; Beberapa karya tulis dalam bentuk makalah dan jurnal antara lain: *Membangun Profesionalisme Guru Berbasis Nilai dan Imtaq*, (Seminar Nasional Memantapkan Profesionalisme Guru dan Dosen PAI) Prodi PU SPs UPI (2007), *Merukunkan Umat Beragama; Terapi Konflik Sosial, Disintegrasi dan Instabilitas Nasional*. (Dialog Mulyikultural untuk Membina Kerukunan Umat Beragama), Prodi PKn SPs UPI (2008), *Pendekatan Perkuliahan PAI pada Program S1 dan PGSD pada IKIP Bandung*, Jurusan MKDU FPIPS IKIP Bandung (1994), *Penataan dan Pengembangan Kurikulum MKDU*, Jurusan MKDU IKIP Bandung (1994), *Peranan Khatib dan Pengurus Mesjid dalam Meningkatkan SDM pada Era Informasi*, FPIPS IKIP Bandung (1993), *Pemilihan Materi dan Metode dalam MKDU; Upaya Ke Arah Keterlibatan Mahasiswa dalam PBM dan Penghargaannya terhadap MKDU*, Jurusan MKDU FPIPS IKIP Bandung (1993), *Peranan Agama dalam Kehidupan Manusia*, FPIPS IKIP Bandung (1992), *Solusi Masalah Kemiskinan Melalui Spiritualisasi Keagamaan dalam Mengelola SDM*, FPIPS IKIP Bandung (1991), *Aplikasi Metoda Latihan dan Pengamalan dalam Membina Tingkahlaku Terpola*, Jurusan MKDU IKIP Bandung. (1990), *Mengolah dan Menganalisis Data Kuantitatif*, Jurusan MKDU IKIP Bandung (1990), *Argumen Isu-Isu Sosio Religi Kontemporer Serta Implikasinya Bagi Pendidikan Agama*, Jurnal Sosio-Religi Jurusan MKDU FPIPS UPI (2009), *Amtsral Qurani; Deskripsi dan Aplikasinya dalam PBM PAI*, FPIPS IKIP Bandung (1994).

Pengabdian; Beberapa kegiatan antara lain pembinaan imam dan khatib, pelatihan pengurusan Jenazah, penataran manajmen mesjid, penataran metode IQRA, penataran metode pembelajaran PAI bagi guru-guru, penataran perpustakaan mesjid, penataran pidato, menyelenggarakan pesantren kilat, khitanan masal, praktek manasik haji/umrah dan lain-lain yang dikordinasikan dengan LPPM UPI.

Loyalitas; Tahun 1993-1999 (dua periode) diberi amanah sebagai sekretaris Jurusan MKDU FPIPS Bandung, dan anggota Pengurus DKM Al-Furqan UPI. Di masyarakat sebagai Ketua DKM Al-Hidayah, Pengurus MUI Kota Bandung, Ketua II Pimpinan Daerah Ikatan Persaudaraan Haji Indonesia (IPHI) Kota Bandung, Pengurus Asosiasi Dosen PAI Se-Indonesia (ADPISI) Wilayah Jawa Barat, dan sebagai pembimbing ibadah haji dan umrah pada PUH Kota Bandung, KBIH Nurul Haromain, KBIH Al-Anshar, KBIH YAHDHI PT Telkom, KBIH Al-Mukarromah, KBIH UPI, PT Glora Indah, dan PT Fitawisata Utami.

Bandung, Nopember 2009

H. Abas Asyafah Drs., M.Pd.

